



— REPÚBLICA H —



#OPINIÓN

En lo que va de este año han sido asesinadas seis mujeres con violencia. La Fiscalía General del Estado sólo reconoce dos feminicidios

MORELOS: FEMINICIDIOS SIN REGISTRO

E

n Morelos, las cifras oficiales no reflejan la violencia real contra las mujeres. Ese desfase explica por qué el problema no se atiende y es ignorado aún con una gobernadora al frente.

En lo que va de este año han sido asesinadas seis mujeres con violencia. **La Fiscalía General del Estado, encabezada por Fernando Blumenkron**, sólo reconoce dos feminicidios. En 2025 ocurrió lo mismo: la FGE reportó 35 casos al Secretariado Ejecutivo, mientras organizaciones civiles documentaron más de 100.

La ley dice que toda muerte violenta de una mujer debe investigarse, de inicio, como feminicidio. En **Morelos, el protocolo se omite**.

José Martínez, de la Comisión Independiente de Derechos Humanos, ha evidenciado la disparidad en las cifras del gobierno de **Margarita González Saravia** y del fiscal Blumenkron, sin que ambos hayan tenido la disposición para trabajar de la mano con organizaciones para revisar nombres, vacíos, investigaciones o carpetas. No hay cercanía.

Lamentablemente la omisión no es ninguna novedad, es la **herencia** en materia de justicia que dejaron los gobiernos de **Graco Ramírez y Cuauhtémoc Blanco**. Sólo la **impunidad supera el 97%** en el estado.

Sólo para tener una idea de lo que pasa en esa entidad: Morelos se colocó en el segundo lugar nacional en tasa de **feminicidios** durante 2025, y eso con cifras oficiales. ¿Imaginan la realidad de las morelenses?

Cuando el feminicidio no se reconoce, como pasa en este caso, tampoco se investiga. Y **la violencia sigue intacta**.

...

Nuevo León: extorsión suelta

En **San Pedro Garza García, NL**, hubo detenciones por extorsión y los acusados quedaron libres. El hecho dejó a comerciantes y empresarios expuestos.

Las denuncias incluían cobro de piso. El expediente no se sostuvo. En delitos como la extorsión, la responsabilidad es directa del municipio y del estado: prevención, investigación, integración de carpetas y protección a denunciantes. Cuando eso falla, el caso se cae.

La cadena de negligencia involucra al gobernador **Samuel García** y al fiscal General de Justicia del Estado, **Javier Enrique Flores Saldívar**, que no lograron sostener las acusaciones contra Jorge Hernández Chávez, El Coque, y Gerardo Salazar, La Muñeco, señalados como presuntos líderes del grupo criminal La Oficina. Ambos fueron detenidos en 2025 con armas y droga, y luego liberados por un juez federal. En el municipio, el alcalde Mauricio Farah Giacomán sabe que hay denuncias públicas de extorsión sin respuesta efectiva. **Cuando estado y municipio fallan, la extorsión avanza**.

EN CORTO: *El Ayuntamiento de Cuautitlán, Edomex, gobernado por Juana Carrillo Luna, aprobó que toda su correspondencia oficial lleve la leyenda “2026, Año de Andrés Manuel López Obrador”. La decisión pasó en Cabildo con votos divididos y ya sustituye la frase estatal. La oposición criticó el gesto por innecesario frente a problemas locales.*

Nos vemos a las 8 por el 8 TV

@SOFIGARCIAMX